
 

KT EN FAMILLE 

   

 

PENTECÔTE 

 
UNE PROPOSITION POUR :  

 

 lire le récit de la Pentecôte 

 réfléchir au don de l’Esprit Saint et à son action  

dans notre vie et dans le monde 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ce document vous guidera étape après étape. Il est toutefois 

préférable que les parents le lisent préalablement. 

 



 

 En préambule :  
 
-  Observer le calendrier liturgique et nommer les différentes étapes. 
 
-  Repérer Pâques et la Pentecôte 
 
-  Qu’est-ce que la Pentecôte ? 
 
-> Fête juive célébrée cinquante jours après la Pâque, qui 
commémore la remise des Tables de la Loi à Moïse sur le Sinaï 
 
-> Fête chrétienne, célébrant, cinquante jours après Pâques, la 
descente du Saint-Esprit sur les apôtres réunis au cénacle. 
 
Que s’est-il passé pour les apôtres entre Pâques et la Pentecôte ? 
 
 -> Après la crucifixion et la mort de Jésus, ses amis, les apôtres 
sont tristes et découragés. Ils se demandent : « Avons-nous bien 
fait de suivre ce prophète de Nazareth ? Très vite, ils découvrent 
que Jésus est ressuscité. Sa mort n’était qu’un passage. Ils se 
retrouvent de nouveau ensemble à Jérusalem, ils réfléchissent, 
prient, se souviennent de ce qu’ils ont vécu avec Jésus. Ils 
comprennent mieux certaines de ses paroles. Ils font l’expérience 
d’une présence nouvelle. Ils savent qu’il leur a promis son Esprit.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 



 
 Allumer une bougie et faire le signe de croix 
 
 Lire le récit adapté pour les enfants  (tiré des Actes des apôtres  

2, 1-4) 
 

Les apôtres se trouvaient tous ensemble, rassemblés dans une 
même pièce d’une maison. Depuis que l’on avait tué Jésus, ils 
avaient peur qu’on vienne les chercher pour les mettre en prison.  

Il y avait Pierre, André, Jacques, Jean, Barthélémy, Philippe, 
Matthieu, Thomas, Jude, Simon et un autre Jacques. Dehors, dans 
les rues, il y avait beaucoup de monde. De nombreux étrangers 
étaient venus dans la grande ville de Jérusalem, parce que c’était 
une grande fête. Subitement il y eu un grand bruit et un coup de 
vent qui remplit toute la maison et qui soufflait très fort. 
Les apôtres virent descendre comme du feu sur eux. Le feu avait la 
forme d’une langue mais ne les brûlait pas. Et ils étaient tous remplis 
de l’Esprit Saint. Ils ouvrirent très grand les portes et ils sortirent. Ils 
n’avaient plus peur et allaient à la rencontre des autres. 
 
 Mimer le récit en se questionnant :  

 

Les apôtres se trouvaient tous ensemble, rassemblés dans une 
même pièce d’une maison. Depuis que l’on avait tué Jésus, ils 
avaient peur qu’on vienne les chercher pour les mettre en prison. 
 

-> on peut mimer ce passage en faisant un geste de crainte (se 
cacher le visage, se tenir en boule tête baissée, etc…) 
 
Il y avait Pierre, André, Jacques, Jean, Barthélémy, Philippe, 
Matthieu, Thomas, Jude, Simon et un autre Jacques. 
 

-> répéter les prénoms de chaque apôtre. 
 
 
 



 
Dehors, dans les rues, il y avait beaucoup de monde. De nombreux 
étrangers étaient venus dans la grande ville de Jérusalem parce 
que c’était une grande fête.  
 

-> Se tenir debout, bras pliés, coudes collés au corps. 
 
Subitement il y eut un grand bruit et un coup de vent qui remplit 
toute la maison et qui soufflait très fort. 
 

-> Souffler fort plusieurs fois. 
 

Ce souffle que les apôtres ont reçu, c’est l’Esprit Saint. C’est difficile 
d’expliquer ce qu’est l’Esprit Saint : c’est comme un coup de vent !  
 
…Que fait le vent dans la nature ? Il soulève, déplace, porte, 
pousse… 
 

L’Esprit Saint est dans le vent, comme la colombe ! Il nous pousse en 
avant, il nous donne la force de poursuivre notre route.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Les apôtres virent descendre comme du feu sur eux. Le feu avait la 
forme d’une langue mais ne les brûlait pas.  
 

-> Les flammes de feu peuvent être exprimées avec les bras qui se 
lèvent vers le ciel, et un mouvement de rotation des mains autour 
des poignets. 
 

…A quoi sert le feu ? Il réchauffe, détruit, éclaire, brûle, cuit, 
purifie,… 
 

L’Esprit Saint est comme une lumière qui éclaire notre cœur et notre 
intelligence. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ils étaient tous remplis de l’Esprit Saint.  
 

-> Bras croisés devant la poitrine pour exprimer que l’Esprit est en 
chacun. 
 
Ils ouvrirent très grand les portes et ils sortirent. Ils n’avaient plus 
peur et allaient à la rencontre des autres. 
 

-> Chercher ensemble des gestes qui expriment l’ouverture, la 
libération et la confiance. 
->  En observant nos mimes, qu’est-ce qui a changé entre le début et 
la fin du mime ?  
 



 
L’Esprit Saint nous est donné 
 
Depuis notre baptême, nous sommes devenus des demeures de 
l’Esprit.  
Avons-nous idée de ce qu’il nous rend capables de faire ?  
… Quitter nos peurs (tels les Apôtres, verrouillés dans la salle du 
Cénacle depuis le départ du Christ et devenus intrépides au matin de 
la Pentecôte) ;  
… Trouver la force de mettre nos talents au service des autres dans 
le respect de la liberté de tous ; 
… Porter sur l’humanité le regard même de Dieu.  
Comme on reconnaît l’arbre à ses fruits, nous pouvons discerner ce 
qui est son œuvre en nous et dans le monde : amour, joie, paix, 
patience, bonté, bienveillance, foi, humilité et maître de soi.  
Ainsi nous découvrons avec émerveillement et nous pouvons 
témoigner qu’il nous précède dans le cœur des hommes.  
Nos capacités d’amour, de partage, de pardon (ou plutôt « ses 
capacités » en nous) sont infinies. 
 
 
 Pour se rappeler : colorier, bricoler, s’amuser… 
 
- Confectionner un mobile avec des plumes 
- Confectionner un voilier avec une coque de noix 
- Confectionner un moulin à vent 
- Confectionner une carte à offrir avec une colombe 
- Jouer et bricoler avec les dernières pages du livret  
- … 
 
 
 
 



 
 
 Prier 
 
Seigneur, 
Aujourd’hui, tu nous fais découvrir l’action de l’Esprit Saint dans nos 
vies. 
Il est comme le vent qu’on ne voit pas et qui fait bouger les branches 
des arbres, tourner les ailes des moulins, avancer les bateaux, 
pousser les montgolfières… 
L’Esprit Saint pousse à agir pour aimer comme Jésus. 
Il est comme le feu qui éclaire, réchauffe, fait du bien. 
Le feu de l’Esprit Saint est le signe de l’amour de Dieu. 
Il délie les langues. L’Esprit Saint donne l’audace de proclamer les 
merveilles de Dieu. 
Merci Seigneur pour l’Esprit que tu nous donnes à tous. Qu’il nous 
fasse grandir dans l’amour de Jésus. 
 
 
 
 
 
 
 



 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 


